
ЧИТАЙТЕ: ГЛАВНАЯ ТЕМА

Губернатор Калужской области запретил даже про-
износить слово «кризис». Не говорим этого слова 
– значит, и самого этого явления как бы нет. А чем 
же занимается региональная власть, как развивает 
экономику?
Мы видим, как административная машина давит 
остатки предпринимательской среды. Закрывает 
рынки и  сносит торговые точки. Люди вынуждены, 
вместо того чтобы заниматься своим делом, выхо-
дить на митинги.

Калужский предприниматель Виктор Гришин, возглавля-
ющий местное отделение партии «Справедливая Россия», 
принял участие в совещании «Региональная предприни-
мательская инициатива». Узнал много нового. Например, 
о том, как власти на местах фактически выполняют заказ 
крупных сетевых корпораций, удушая свой малый биз-
нес. Не пора ли руководителям, в том числе и в Калуж-
ской области, не только слушать пришлых инвесторов, но 
и обратить, наконец, внимание на просьбы, с которыми 
обращаются свои предприниматели? 

МЕЛКИХМЕЛКИХ
ВАЛЯТВАЛЯТ

Глава региона Анатолий Артамонов, как известно, больше всего забо-
тится о рейтингах. «Инвестиционная привлекательность» стала притчей 
во языцех. Между тем, собственный малый бизнес никак не дождется 
внимания от власти. 

КАЛУЖСКИЙ
ГУБЕРНАТОР
ПРЕДПОЧИТАЕТ
БОЛЬШИХ ИНВЕСТОРОВ
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Калуга
С НАСТУПАЮЩИМ!      • 2

ВРЕМЯ МЕЧТАТЬ И НАДЕЯТЬСЯ
В 2015 году «Справедливая Россия» 
желает вам, дорогие земляки, 
здоровья, сил, оптимизма, успехов 
и немного волшебства.

В ПАРЛАМЕНТЕ              • 5

ДЕПУТАТЫ ЗАВЕРШИЛИ ГОД
Следующие выборы в Законодатель-
ное Собрание Калужской области 
пройдут по смешанной системе: 
по округам и от партий.

ПАМЯТЬ О ВОЙНЕ          • 6

ВРЕМЯ ОСВОБОЖДЕНИЯ
В годы Великой Отечественной Ка-
луга стала первым городом нашей 
страны, который удалось оконча-
тельно отбить у врага.

КОММУНАЛКА       • 7

ДИАЛОГА НЕ ПОЛУЧАЕТСЯ
Калужан продолжают волновать 
вопросы жилищно-коммунального 
хозяйства. К сожалению, добиться 
ответов от власти трудно.
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 КОЛОНКА РЕДАКТОРА

ВСПОМНИМ УХОДЯЩИЙ ГОД
Вы держите в руках завершающий в этом 
году выпуск нашей газеты. Поэтому мы 
решили сделать краткий обзор наиболее 
интересных событий, о которых вы могли 
прочитать в газете «Справедливая Россия: 
Калужская область». Уходящий год был не 
простым и информационно насыщенным.

В январе мы познакомили вас с историей, в которой губернатор 
Калужской области Анатолий Артамонов, выходя за пределы 
своих полномочий, попытался дать комиссии Законодательного 
Собрания по ЖКХ поручение о разработке предложений по ре-
шению проблемы переработки мусора. Позже была опублико-
вана информация о внезапном расформировании комиссии и 
о предложениях наказать депутата Горбатина за строптивость. 
В феврале вы узнали, что в деревне Ястребовке по инициативе 
граждан, несмотря на противодействие местной администрации, 
создан орган территориального общественного самоуправления. 
В этом же месяце газета сообщала об увольнении без указания 
причин директора калужской школы № 6 Виктора Комиссарова и 
о незаконном, по его мнению, проведении аккредитации школы.
В марте был опубликован материал по референдуму о присо-
единении Крыма к России. Наша партия приветствовала реше-
ние жителей полуострова, мы писали о нашем участии в митин-
гах в поддержку крымчан в Калуге и в Москве. 
В апреле мы сообщили о заявлении губернатора области, в ко-
тором он отказался от планов строительства мусороперераба-
тывающего завода в Детчине, сославшись на нежелание терять 
имидж перед выборами.
В июне газета писала о событиях в Дзержинском районе: по-
становлении районного суда о сносе в деревне Озеро Дзер-
жинского района дома предпринимателя Андрея Савенкова, 
оказывавшего помощь беженцам с Украины и обращении 
предпринимателя Николая Шумейко в офис партии за помо-
щью в защите интересов предпринимателей района. 
Также в июне мы рассказывали о попытках чиновников вы-
селить детские коллективы из областного Дворца творчества 
юных в Калуге (бывшего Дома пионеров).
В июне в Ястребовке открыли обелиск, посвященный Великой 
Отечественной войне.
В июле прошли слушания в Полотняном заводе по строитель-
ству цементного завода. На слушаниях присутствовало 550 че-
ловек, 516 высказались против строительства завода.
В августе мы узнали, что закрывают школу № 34 в Калуге. Ника-
кие доводы общественности ни городской Думой, ни городской 
Управой услышаны не были. В августе мы узнали, что в Жукове 
выселили детей, освободив помещение под многофункциональ-
ный центр, и это – несмотря на протест прокуратуры области.
В сентябре в Калуге обозначили шесть мест под строительство 
мусорных полигонов. Народ, живущий на этих территориях, за-
волновался и стал посещать Детчино за опытом противодей-
ствия решениям власти.
В сентябре прозвучал «Контрольный звонок» по переправе в 
Дугне, которая строилась и так и не построилась, а деньги за 
строительство были заплачены сполна.
В октябре главная тема – беженцы. Началось их притеснение. 
Для того, чтобы калужане меньше общались с беженцами, была 
дана команда установить пост полиции на входе в пункты вре-
менного размещения. В октябре, наконец, удалось обуздать 
ООО «Мяско» в Воротынске, которое давило дурным запахом 
все окружение.  Спасибо природоохранной прокуратуре.
В  ноябре ввели плату за капремонт.  Более года вели подготов-
ку, но все равно «накосячили», разослали неверные квитанции. 
Народ в шоке. Две трети населения Калужской области отверг-
ло эти платежи. В ноябре в Законодательном Собрании произо-
шло окончательное размежевание. «Единая Россия» «прикупи-
ла» двух оппозиционных депутатов.
В декабре состоялся митинг в Людинове в поддержку здраво-
охранения. Медики всей страны обозначили свои проблемы. 
В декабре обвалился доллар. Теперь мы живем в иной стране. 
Хочется верить, что последствия мы преодолеем в следующем 
году. А сегодня я поздравляю всех с наступающим Новым годом. 
Пусть он будет не хуже нынешнего.

Вячеслав Горбатин,
главный редактор

 ПОЗИЦИЯ

ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ – ВМЕСТЕ

Предвыборная програм-
ма – это коллективной 
труд ученых, экономистов, 
специалистов в различных 
отраслях социальной поли-

тики. Мы учли и предложения, которые поступали от 
местных отделений нашей партии, от актива, сторон-
ников и просто от граждан. Калужане и жители обла-
сти должны знать об этом.
Важнейшим для нас является социальная справед-
ливость. Еще Аристотель писал: «Государственным 
благом является справедливость, то есть то, что слу-
жит общей пользе».
Социальное неравенство стало для нас главной бе-
дой. Львиную долю богатств присваивает ничтожное 
провластное меньшинство, которое заботится толь-
ко о собственной выгоде. Пропасть между богатыми 
и бедными становится все глубже.
Разрушены целые отрасли экономики. Сельское хо-
зяйство не в состоянии обеспечить внутренний ры-
нок продуктами. 
Социальный статус человека, его положение в обще-
стве определяется не служением своей Родине, не 
трудом и профессиональными достижениями, не ин-
теллектом и талантом, а личной преданностью, угод-
ничеством, родственными связями , протекцией.
Мы не можем рассчитывать на то, что, заболев, полу-
чим качественную медицинскую помощь. Реформа 
образования грозит обернуться ростом безграмот-
ности населения. Люди перестали надеяться на то, 
что государство окажет поддержку в трудный пери-
од жизни. Размеры социальных выплат и  пособий 
недопустимо малы, а порой просто смешны.
Разница в доходах населения достигла критического 
предела. Хватить лицемерить – в нашей инвестици-
онно-привлекательной области из года в  год уве-
личивается количество бедных людей. Проводимая 
политика власти провалилась. Зарплаты, пенсии и 
пособия у большинства наших граждан ничтожно 
малы. Усиливается имущественное неравенство и 
накал социального недовольства.
МЫ ТРЕБУЕМ:
1. Гарантировать честную политическую конкуренцию 
политическим партиям и честные выборы и на основе 
этого добиваться сменяемости власти на муниципаль-
ном и региональном уровнях. Партия «Справедливая 
Россия» выдвигает кандидатов в депутаты с твердыми 
социал-демократическими убеждениями, способных 
вырабатывать ответственные решения, на деле улуч-
шающие жизнь простых людей.
2. Жестко контролировать цены на социально зна-
чимые товары и услуги. Не допускать повышения та-
рифов на свет, газ, железнодорожные перевозки. Не 

должно быть зарплат, на которые нельзя жить!
3. Принять Пенсионный кодекс, который кардиналь-
но изменит положение пенсионеров. Пенсия не по-
дачка! Она должна обеспечивать достойную жизнь! 
Хватит унижать наших стариков бедностью. 
4. Предоставить молодым семьям государственный 
беспроцентный кредит на покупку квартиры или 
дома. Бедность и неустроенность – сегодня главная 
угроза многим семьям. Увеличить все единовремен-
ные и ежемесячные детские пособия. Выплачивать 
семейную зарплату одному из супругов и включить 
в трудовой стаж период по уходу за ребенком в воз-
расте до 3 лет неработающему родителю.
5. Вернуть бесплатную медицину. Качественное ме-
дицинское обслуживание должно быть доступным 
для всех граждан. Установить контроль за стоимо-
стью лекарств и платежеспособностью населения.
6. Остановить развал образования и науки. Партия 
«Справедливая Россия» не допустит превращения 
людей в безграмотных нищих рабов. Гарантировать 
право на бесплатное среднее и высшее образова-
ние всем учащимся. Наука – это не только Сколко-
во, но и Обнинск , Калуга и десятки других городов 
нашей Родины.
7. Прекратить фискальный прессинг на малые пред-
приятия и индивидуальных предпринимателей. Малый 
и средней бизнес должен стать основой российской 
экономики и самым крупным работодателем.
8. Приравнять коррупцию к государственной измене. 
Ликвидировать все привилегии (включая персональ-
ные автомобили и обслуживание двумя водителями) 
членов правительства области, руководителей испол-
нительно-распорядительных органов местного само-
управления.
9. Построить эффективную систему безопасности и 
правопорядка. Создать муниципальную милицию. 
Люди не верят ни суду, ни правоохранительным ор-
ганам.
10. Экология и среда обитания. Принять экологиче-
ский кодекс Калужской области. Закрепить законо-
дательно общественную экологическую экспертизу 
и  контроль строительства объектов, находящихся 
вблизи населенных пунктов.
Политическая партия «Справедливая Россия» будет 
стремиться увеличить свой депутатский корпус, что-
бы положить конец монополии одной партии и вер-
нуть людям уверенность в завтрашнем дне, вернуть 
веру в свои силы.

НАШ ИДЕАЛ – СПРАВЕДЛИВОЕ, СВОБОДНОЕ 
И СОЛИДАРНОЕ ОБЩЕСТВО, В КОТОРОМ 
ИНТЕРЕСЫ ЛЮДЕЙ НА ПЕРВОМ МЕСТЕ!

Александр Сафронов,
секретарь Бюро Совета РОПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

Уважаемые земляки, однопартийцы!
Примите от всей души наши поздравления с наступающим Новым годом и Рождеством! Для большинства из нас это 
самые любимые праздники. Они являются символом обновления и надежд.
Прежде всего, позвольте поблагодарить всех, кто вносит свой вклад в развитие регионального отделения политической 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. В 2015 году нас ждет непростое время – выборы в представительные органы власти 
региона и муниципалитетов. Это – своеобразный итог нашей работы, оценка избирателями наших реальных дел, про-
верка актуальности партийной программы. Думаем, что партия достойно пройдет это испытание.
В уходящем году сделано немало, но впереди еще больше работы. Принципы социал-демократии становятся все более 
популярными, а значит необходимо сделать все, чтобы этими принципами руководствовалась и власть. Наша цель – по-
строить справедливое и социально защищенное общество, в котором государство заботится о людях, не оставляя их на 
грани выживания, как это происходит сейчас. Мы уверены, что для решения предстоящих задач у нас хватит опыта и сил.
Сегодня наша страна переживает трудности, связанные с попытками оказать влияние на ее развитие извне. Консо-
лидируя усилия власти, общества, политических партий, мы сможем противостоять оппонентам, убедить их в правоте 
своей позиции и справедливости наших интересов.
Новый год – это время мечтать, время надеяться, время верить в то, что ничего невозможного нет. Желаем вам сил, здоро-
вья, оптимизма, успехов и немного волшебства в новом году, чтобы все, даже самые невероятные, мечты сбывались. Пусть 
наступающий год станет годом новых свершений и плодотворной работы. Пусть вам помогут в этом единомышленники, 
надежные партнеры, верные друзья и добрая семья.

С Новым годом и Рождеством!
Совет РОПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Калужской области

На заседании областного совета политической партии «Справед-
ливая Россия», которое проходило 20 декабря в Калуге, состо-
ялось обстоятельное обсуждение предвыборной программы 
партии на 2015 год.
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 ГЛАВНАЯ ТЕМА

БОЛЬШИЕ ПРОБЛЕМЫ 
МАЛОГО БИЗНЕСА

В декабре руководитель местного отделения «Справедливой России», предприниматель Виктор Гришин принял участие 
в работе совещания «Региональная предпринимательская инициатива», прошедшего по инициативе и под руководством 
Агентства стратегических инициатив.

Тема значимая для малого и средне-
го бизнеса Калужской области. Сегодня 
многие предприниматели стоят на пере-
путье, решая, как жить дальше. Как мы 
неоднократно рассказывали, далеко не 
всем представителям малого и среднего 
бизнеса уютно жить и работать на калуж-
ской земле.
Наша работа была разделена на четыре 
группы: по недропользованию, транс-
порту, промышленности, развитию тор-
говли. Была предложена дорожная карта 
по снижению административных барье-
ров и улучшению условий ведения пред-
принимательской деятельности в Калуж-
ской области. Обозначены проблемы, 
касающиеся многих жителей региона: 
непрозрачность и отсутствие регламента 
территориального планирования, орга-
низация работы такси и грузоперевозок, 
высокая стоимость подключения к энер-
госетям, ветхий фонд промышленных 
и складских помещений, высокая аренд-
ная ставка, отсутствие дешевых длин-
ных кредитных ресурсов и   программы 
финансирования под производственный 
проект с нуля.
Вопросов было рассмотрено много. 
Меня интересовали проблемы мелко-
розничной торговли и услуг населению. 
На сегодняшний день вопрос стоит 
очень остро. При такой сложной ситуа-
ции в стране у нас в Калужской области 

ной власти, предприятиям малого и сред-
него бизнеса.
Я принял участие в работе сектора «Ин-
ститут уполномоченного при президенте 
РФ по защите прав предпринимателей 
как инструмент развития благоприятной 
среды для малого и среднего бизнеса на 
региональном уровне». Хотел узнать об 
эффективности этой работы. На встре-
че присутствовали уполномоченные из 
многих городов, в том числе из Курска, 
Санкт-Петербурга, Ярославля. Оказыва-
ется, такая сложная ситуация по «зачист-
ке» малого бизнеса происходит по всей 
стране. Уполномоченные уверены, что 
местная власть выполняют заказ круп-
ных сетевых корпораций. Понравилось 
выступление курского уполномоченно-
го, который на деле, а не на словах ве-
дет борьбу с местными чиновниками по 
отстаиванию прав предпринимателей, 
доказывает, что предприниматель впра-
ве сам решать, чем ему торговать или 
какую услугу оказывать населению, если 
он не нарушает закона. Главное – это ра-
бочее место для предпринимателя и, как 
следствие, пополнение городской казны 
в виде аренды и налогов. А знакомство с 
работой уполномоченного по Калужской 
области оставляет впечатление, что, по-
лучая зарплату из местного бюджета, т.е. 
из наших с вами налогов, он только раз-
водит руками, не решая наших проблем.

Если у нас в области слово «кризис» под 
запретом, значит, надо полагать, что все 
«в шоколаде». Надо ждать новых побед-
ных рейтингов и наград. Вот только на 
фоне борьбы за инвестиции как бы не 
задушили мелкий бизнес. Может быть, 
власти стоит начать прислушиваться не 
только к пожеланиям пришлых инвесто-
ров, но и обратить внимание на просьбы 
доморощенных предпринимателей. Ина-
че, сколько ни говори слово «халва», во 
рту слаще не станет.

Виктор Гришин

местная власть всей своей администра-
тивной машиной пытается раздавить 
остатки предпринимательской среды, 
занимающейся мелкорозничной торгов-
лей. Закрываются рынки. Сносятся тор-
говые павильоны. Самозанятых людей 
лишают рабочего места, они остаются 
без средств существования, не пони-
мая, почему, честно работая, оплачивая 
налоги и аренду за землю, городу стали 
не нужны. Наша местная власть сама вы-
талкивает людей на митинги вместо того, 
чтобы дать людям спокойно занимать-
ся делом, кормить свои семьи, помогать 
гражданам. К сожалению, вопрос, кому 
это выгодно, остается без ответа. Как 
можно одной рукой наращивать пред-
принимательскую инициативу, а другой 
– разрушать сложившиеся отношения 
бизнес-сообщества? Создавать условия, 
когда одним все, другим – ничего.
15 декабря прошел форум «Новые воз-
можности развития предприниматель-
ства – импортозамещение. Перспек-
тивы международного сотрудничества 
в современных условиях». В его работе 
участвовали: губернатор, уполномо-
ченный при президенте РФ по защите 
прав предпринимателей, представите-
ли министерств. Были выработаны ре-
комендации: Федеральному Собранию, 
правительству России, федеральным 
и  региональным органам исполнитель-

20 декабря Совет регионального отделения «Справедливой России» собрался для обсуждения предвыборной программы и комплексной стратегии работы 
в рамках выборной компании 2015 года.

 ДИСКУССИЯ

ЗАЩИЩАТЬ ПРАВА И ИНТЕРЕСЫ ЛЮДЕЙ

В будущем году пройдут очередные вы-
боры депутатов Законодательного Собра-
ния Калужской области шестого созыва 
и  в  представительные органы муници-
пальных образований.
Представляя программный документ со-
бравшимся, секретарь РОПП Александр 
Сафронов отметил: «Наша программа – это 
не догма. Мы всегда готовы обсуждать и 
принимать к действию конкретные кон-
структивные предложения. Основные прин-
ципы программы исходят из социал-демо-
кратической идеологии, которая успешно 
доказала свою жизнеспособность, в том чис-
ле и в европейских странах. Как показывает 
опыт различных избирательных кампаний, 
эта идеология близка 35-40% людей, ко-
торые постоянно голосуют за партии соци-
ал-демократического толка. Наша цель – за-
ставить государственные институты, органы 
социального управления эффективно ре-
шать проблемы людей. Мы идем на выборы, 
чтобы иметь депутатов с социал-демократи-
ческими убеждениями в представительных 
органах  власти различных уровней, способ-
ных вырабатывать ответственные решения, 
на деле улучшающих жизнь каждого чело-
века, добиться сменности власти, защищать 
права и интересы людей».

Вокруг программного документа развер-
нулась жаркая дискуссия. Было высказа-
но много интересных предложений, ко-
торые будут доработаны редакционной 
комиссией, после чего предвыборная 
программа будет опубликована.
Второй вопрос, который вызвал не ме-
нее бурные споры, – комплексная стра-
тегия регионального отделения партии 
на период выборной кампании в 2015 
году. Сегодня очевидно, что добиться 
реализации партийных планов можно, 
лишь придя во власть. Именно такую 
задачу ставят перед собой калужские 
справороссы, готовясь к активной поли-
тической борьбе.
«Это серьезная работа, – сказал в сво-
ем выступлении руководитель област-
ной организации Александр Трушков. 
– Каждый из кандидатов, идущих по 
партийным спискам, должен быть готов 
баллотироваться по одномандатному 
округу. Это подлинный элемент лидер-
ства. Мерилом каждого будет результат, 
который он получит по одномандатному 
округу. Вне всякого сомнения, именно 
это настоящая узнаваемость и истинный 
рейтинг кандидата».

Илья Глазунов
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Из чего складываются цены на бензин в России
Средняя розничная стоимость

1 л бензина АИ-92 — примерно 33 a*

* Данные на 5 декабря
** В ближайшее время тарифы на железнодорожные перевозки нефтеналивных грузов в России вырастут на 6%. 
 По предварительным оценкам, это прибавит порядка 30 копеек к стоимости литра топлива на АЗС.

стоимость нефти

расходы на транспортировку

наценка нефтеперерабатывающих 
заводов**

наценка АЗС 5,3 s16%

4,3 s13%
2,3 s7%
1,3 s4%

выплата государству в виде
акцизных и налоговых сборов 19,8 s60%

 ОБВАЛ РУБЛЯ

 ПОСЛЕ ПОСЛАНИЯ

ЦЕНТРОБАНК СТАВИТ КРЕСТ НА ЭКОНОМИКЕ

СТРАНЕ НУЖНА НОВАЯ КОМАНДА

«Судорожной и растерянной» назвал политику финансового регулятора первый зампред комитета Госдумы по 
экономической политике, член фракции «Справедливая Россия» Михаил Емельянов.

Обвал рубля парламентарий назвал 
неизбежным. «В России черный поне-
дельник длился примерно 10 лет, когда 
проводилась неправильная политика ЦБ 
по укреплению рубля  на фоне прито-
ка горячих спекулятивных денег в нашу 
экономику», – заявил он в интервью РСН.
Емельянов посоветовал россиянам по-
купать доллары, поскольку через неко-
торое время евро, по его мнению, будет 
расти более медленными темпами.
Принятое Центробанком в ночь на 16 
декабря решение повысить ставку ре-

финансирования с 10,5 до 17 процентов 
годовых, которое регулятор объяснил 
необходимостью ограничить девальва-
ционные и инфляционные риски, парла-
ментарий считает похожим на безумие.
«Остановит ли это падение рубля? Мо-
жет быть, в краткосрочной перспективе 
и замедлит, но ценой этого будет полное 
убийство экономики, – сказал Емельянов 
в интервью РИА Новости. – Это не дает 
никаких шансов на развитие россий-
ской экономики, заранее прогнозирует 
стагнацию».
Он также отметил, что ему непонятно, по-
чему ЦБ «так боится тронуть экспортеров 
и спекулянтов». Центробанку, по мнению 
парламентария, совершенно напле-
вать на реальный сектор экономики, на 
промышленность и сельское хозяйство. 
«Повышением ставки до 17% он ставит 
крест на всех проектах по импортозаме-
щению», – добавил Емельянов.

Депутат напомнил, что фракция «Спра-
ведливая Россия» внесла в Госдуму за-
конопроект об обязательной продаже 
части валютной выручки резидентов РФ.
«Это была альтернатива повышению 
ключевой ставки, потому что бороться с 

курсом доллара можно не только сокра-
щением спроса на доллар путем сжатия 
денежной массы, но и увеличением его 
предложения. Ведь экспортеры придер-
живают валютную выручку – это очевид-
но», – резюмировал Михаил Емельянов.

На брифинге 15 декабря Миронов 
обратил внимание на нездоровую 
ситуацию с ростом цен на топливо 
в России.
«Действительно, не понимают наши 
граждане, как так, когда цена на 
нефть падает, бензин только до-
рожает. Я абсолютно убежден, что 
главная причина – это картельный 
сговор. И нужно очень жестко Феде-
ральной антимонопольной службе 
вмешиваться. Бить по рукам тех, кто 
пытается наживаться на этом. Пока, 
к сожалению, мы этого не видим», – 
сказал глава фракции журналистам.

БЕНЗИН ДОРОЖАЕТ 
ИЗ-ЗА СГОВОРА
Цены на бензин в России растут в 
результате картельного сговора, убе-
жден лидер «Справедливой России» 
Сергей Миронов. 

Лидер «Справедливой России» Сергей Миронов считает, что нынешнее прави-
тельство едва ли в состоянии выполнить поручения президента РФ Владимира 
Путина, изложенные в послании Федеральному собранию.

«Те поручения, 
которые да-
вал президент 
правительству, 
те задачи, ко-
торые ставит 
он, с моей 
личной точки 
зрения, пра-
вительство Медведева навряд ли сможет 
выполнить», – заявил Миронов в беседе 
с журналистами. «Похоже, не та команда 
должна реализовывать эти очень важные 
стратегические задачи», – добавил он.
По мнению Миронова, глава государ-
ства «должен принимать меры, чтобы 
реализация его майских указов и новых 
предложений проводились той командой 

и теми профессионалами, которые в со-
стоянии это сделать».
Нынешнее правительство «заточено на 
некие либеральные формулы, которые 
они абсолютно безуспешно применяют», 
полагает лидер «Справедливой России».
«Это правительство должно быть сильно 
реформировано как минимум, а может 
быть, даже полностью заменено, напри-
мер, на некое правительство народного 
доверия. Почему бы не привлечь туда 
представителей оппозиционных партий», 
– сказал Сергей Миронов.
Лидер эсеров отметил, что  президентское 
послание соответствует вызовам времени 
и в целом должно рассматриваться как 
некая «дорожная карта» для совместной 
работы правительства и парламента.

«Справедливая Россия» продолжает настаивать на отставке министра обра-
зования и науки Дмитрия Ливанова за некомпетентность и развал образо-
вательной системы.

 ОБРАЗОВАНИЕ

ГОРЕ-МИНИСТРА ПОРА ГНАТЬ В ШЕЮ

После того как чиновник выступил 
в Госдуме с информацией о работе сво-
его ведомства, фракция СР не преми-
нула в очередной раз раскритиковать 
горе-министра.
«Ливанов не только демонстриру-
ет свою некомпетентность, создается 
впечатление, что он сознательными 
своими действиями разрушает все то 
хорошее, что только осталось в нашей 
системе образования, – заявил первый 
заместитель руководителя фракции 
Михаил Емельянов. – Растет нагрузка 
на учителей, непропорционально по-
вышается заработная плата, разрушена 
система профессионального техниче-
ского образования. Вузы закрываются, 
причем критерии оценки совершенно 
произвольные, списаны с западных 
стандартов, которые не всегда годятся 
для России».
Зампред комитета ГД по образованию 
Виктор Шудегов также подверг действия 
Ливанова резкой критике. По мнению 
депутата, необходимо восстанавливать 
систему начального профессионально-
го образования. Пока же, по его словам, 
в стране все меньше квалифицирован-
ных рабочих и все больше низкоквали-
фицированных менеджеров.
В ближайшее время «Справедливая 
Россия» внесет законопроект, повыша-
ющий статус педагога и приводящий 

базовую ставку оплаты 18 часов до 
среднего заработка по региону, зая-
вил Шудегов. В законопроекте также 
предлагается приравнять насилие в от-
ношении педагогического работника 
и его оскорбление при исполнении 
им профессиональных обязанностей 
к применению силы или оскорблению 
в отношении представителя власти.
«Гнать в шею!» – так ранее отреаги-
ровал лидер «Справедливой России» 
Сергей Миронов, когда стало известно, 
что Ливанов даже не знал о введении 
в школах платы за «продленку».

Реформа образования 
и министр Ливанов несов-
местимы, считают в СР
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 НАМ ПИШУТ

Уважаемая редакция, мы живем в Калуге на улице Кутузова. На-
шему дому более 80 лет. Дом находится в ветхом состоянии. 
Мы слышали, что есть программа по переселению граждан из 
ветхого и аварийного жилья. Как попасть в эту программу?

Евгения Сидорова

- копии правоустанавливающих доку-
ментов на жилое помещение, право на 
которое не зарегистрировано в Едином 
государственном реестре прав на не-
движимое имущество и сделок с ним;

- заключение специализированной ор-
ганизации, проводившей обследова-
ние многоквартирного дома, – в случае 
постановки вопроса о признании мно-
гоквартирного дома аварийным и под-
лежащим сносу или реконструкции;

- заявления, письма, жалобы граж-
дан на неудовлетворительные ус-
ловия проживания – по усмотре-
нию заявителя.

В течение месяца межведомствен-
ная комиссия рассмотрит заявление 
и примет решение о признании ваше-
го дома непригодным для прожива-
ния. На основании этого решения вас 
включат в программу расселения из 
ветхого и аварийного жилья.

на место, проводя первичный осмотр, 
а расценки на выполнение работ у них 
гораздо ниже, чем в других подобных 
организациях.

В случае явных признаков проводит-
ся экспертиза и готовится заключение 
для межведомственной комиссии для 
признания дома непригодным для про-
живания. Получив на руки заключение, 
где указывается износ вашего дома бо-
лее 61%, вы идете в городскую Управу 
в Управление ЖКХ по адресу: ул. До-
стоевского, д. 49-а, каб. 202, контактный 
телефон: (4842) 59-92-90 (секретарь го-
родской межведомственной комиссии) и 
подаете документы. 
Для рассмотрения вопроса о пригодно-
сти (непригодности) помещения для про-
живания и признания многоквартирного 
дома аварийным заявитель представля-
ет в комиссию по месту нахождения жи-
лого помещения, следующие документы:
- заявление о признании помещения жи-

лым помещением или жилого помещения 
непригодным для проживания и  (или) 
многоквартирного дома аварийным и 
подлежащим сносу или реконструкции;

КОГДА ДОМ ОБВЕТШАЛ

 РЕГИОНАЛЬНЫЙ ПАРЛАМЕНТ

О БЮДЖЕТЕ И БУДУЩИХ ВЫБОРАХ
Завершающее заседание сессии Законодательного Собрания Калужской области в 2014 году прошло относительно 
спокойно, ее решения во многом были предсказуемы.

Ключевыми вопросами повестки дня 
стали изменения, вносимые в выборное 
законодательство региона. Принято ре-
шение, согласно которому следующие вы-
боры в областной парламент пройдут по 
смешанной системе. Половина депутатов 
будет избрана по одномандатным окру-
гам, и половину выдвинут политические 
партии. Также принят закон, касающей-
ся выборов главы региона. Теперь уста-
новлена минимальная норма подписей 
депутатов муниципальных образований, 
необходимая для выдвижения того или 
иного кандидата, равная 5 процентам. 
Ранее она соответствовала 8 процентам. 
Депутаты посчитали, что такое изменение 
существенно облегчит процесс выдви-
жения для потенциальных кандидатов. 
Внесены изменения и в выборное зако-
нодательство, определяющие правила из-
брания представительных органов власти 
муниципалитетов. По мнению представи-
телей правящего большинства, принятые 
нормы более демократичны и позволят 
включиться в выборную гонку представи-
телям непарламентских партий. Однако 
депутаты партий системной оппозиции 
отмечают ряд факторов, выгодных «Еди-
ной России».
«В целом мы относимся к этим измене-
ниям позитивно, – отмечает Александр 
Трушков, руководитель фракции «Спра-
ведливой России» в областном Законо-

дательном Собрании. – Но есть нюансы, 
связанняе с изменением системы под-
счета голосов и распределением ман-
датов по партийным спискам. Принятая 
система «Империал», в отличие от про-
порциональной, действовавшей ранее, 
дает больше преференций и неоправ-
данную прибавку голосов победившей 
партии, что, на наш взгляд, неспра-
ведливо. Это если говорить о выборах 
представительных органов власти, как 
в области, так и в муниципалитетах. Что 
касается выборов губернатора, то сни-
жение муниципального фильтра до 5% 
мало что меняет, поскольку совокупное 
количество голосов муниципальных 
депутатов всех оппозиционных пар-
ламентских партий составляет около 2 
процентов. Хотя и это позитивный шаг. 
Придется активно работать с независи-
мыми депутатами и представителями 
«Единой России». В целом же, подчер-
кну еще раз, мы позитивно оцениваем 
эти изменения».
После обсуждения изменений в вы-
борном законодательстве депутаты 
скорректировали расходы областного 
бюджета 2014 года. Доходы региона 
выросли на 2 миллиарда 603 миллио-
на рублей. Большая часть средств по-
ступила  из федерального бюджета. 
Полученные средства направлены на 
реализацию различных социальных 

программ, развитие сельского хозяй-
ства и поддержку малого и среднего 
предпринимательства, что и одобрили 
депутаты своим голосованием. В связи 
с указанным ростом доходов дефицит 
областного бюджета сократился на 498 
миллионов рублей.
По окончании сессии мы обратились 
к руководителю фракции политической 
партии «Справедливая Россия» Алек-
сандру Трушкову с просьбой проком-
ментировать политические итоги года.
«Год был непростым. Мы старались 
в полном объеме и качественно отрабо-

тать задачи федеральной и региональ-
ной повестки дня. Работали по запро-
сам избирателей. Активно участвовали 
в законотворческом процессе. Депута-
ты фракции за редким исключением 
демонстрировали единодушие. Исклю-
чением стал лишь закон о кворуме За-
конодательного Собрания. В результате 
его принятия произошли изменения 
в политическом раскладе региона. По-
мимо этого, считаю, что фракция отра-
ботала сплоченно – как сама, так и в 
союзе с КПРФ».

По материалам пресс-службы РОПП
«Справедливая Россия» в Калужской области

КОММЕНТАРИЙ РЕДАКЦИИ
Чтобы попасть в эту программу, надо 
признать дом непригодным для прожи-
вания, аварийным и подлежащим сно-
су или реконструкции. Постановление 
правительства РФ от 28 января 2006 
г. № 47 «Об утверждении Положения 
о признании жилого помещения не-
пригодным для проживания и много-
квартирного дома аварийным и под-
лежащим сносу или реконструкции» 
регламентирует порядок признания 
дома таковым. Ко мне часто обраща-
ются с этим вопросом. Мы отработали 
путь прохождения, и я предлагаю пойти 
таким путем:
1. Обращение в жилищную инспекцию 
с просьбой составить акт о состоя-
нии дома.

2. Консультации в лаборатории «Фак-
тор» о возможности признания 
дома непригодным для проживания. 
Адрес: город Калуга, улица Кропотки-
на, дом 4, директор Ефремов Андрей 
Алексеевич, тел./факс (4842) 54-87-
06, 22-45-49. На наш взгляд, это са-
мая лучшая организация. Она дает 
консультации, бесплатно выезжает 
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Просматривая уникальный архив, кото-
рый вел председатель калужского сове-
та ветеранов войны Михаил Янкелевич, 
не перестаю удивляться тому, как много 
было сделано в 60-80-е годы для сохра-
нения памяти о героических страницах 
обороны и освобождении нашего города.

Из писем генерала Михаила Борисова 
председателю совета ветеранов войны 
Михаилу Янкелевичу: «Уважаемый Ми-
хаил Яковлевич. Отвечаю на Ваши во-
просы. Действия 31-й кавалерийской 
дивизии, которой я командовал, опи-
саны в книге О.И. Годовикова «Конница 
в Отечественной войне» издания 1942 
года. В последнее время стали иска-
жать истину, говоря, что 31-я дивизия 
ворвалась в Калугу одной из первых. 
Она ворвалась первой. В середине 50-х 
годов генерал Болдин писал, отвечая 
на этот вопрос в военно-историческом 
журнале: «В Калугу первой ворва-
лась дивизия Борисова». Это я еще раз 
утверждаю. . . 21 декабря противнику 
удалось контратакой перехватить шос-
се южнее Калуги и временно нарушить 
сообщение подвижной группы с ос-
новными силами 50-й армии. Войска 
группы с 21 декабря вели ожесточен-
ные бои в  юго-восточной части Калу-
ги. Необходимо отметить, что эта опе-
рация проходила в  довольно сложных 
условиях. Маршрут подвижной группы 
к Калуге общей протяженностью в 90 
километров до 60 км проходил в  глу-
бине вражеского расположения. Гитле-
ровское командование требовало от 
своих войск не оставлять Калугу. В Ка-
лугу оно поспешно перебрасывало ча-
сти СС и стягивало отходящие дивизии 
43-го армейского корпуса. Численное 
превосходство было явно на стороне 
фашистов. Но, несмотря на это, подвиж-
ная группа 10 дней вела уличные бои, 
не отступив ни на шаг». 

Из письма генерала Якова Фоканова, 
командира 154-й стрелковой дивизии: 
«Во второй половине декабря 1941 
года было получено распоряжение ко-
мандования Западного фронта: силами, 
обороняющими Тулу, уничтожить перед 
фронтом гитлеровские части и устре-
миться по тылам немцев на Калугу, за-
хватив ее внезапным ударом. Выполняя 
этот приказ, подвижная группа в соста-
ве 154-й стрелковой дивизии, 112-й 
танковой дивизии, 31-й кавалерийской 
дивизии и Тульского рабочего полка в 
ночь с 19 на 20 декабря 1941 г. пошла в 
рейд по тылам врага на Калугу. Впере-
ди шли танки с десантом пехоты. Танки 
своими гусеницами прокладывали до-
рогу пехоте, артиллерии. Зима в 1941 г. 
была снежная и с сильными морозами, 
да и шли мы по лесам и без дорог. Бой-
цы и офицеры шли непрерывно. Нужно 
было сохранить внезапность нашего по-
явления, так как в Калуге и вблизи нее 
противник имел превосходящие силы. 
Шли двое суток. В ночь с 21 на 22 де-
кабря при поддержке гвардейских ми-
нометов, артиллерийского и танкового 
огня наши бойцы и офицеры пошли на 
штурм Калуги. При героизме бойцов и 
офицеров, а также из-за внезапности 
удара половина города оказалась в 
наших руках. Начались тяжелые бои за 
полное освобождение Калуги. Бои шли 

 ПАМЯТЬ

ФРОНТОВИКИ ОБ ОСВОБОЖДЕНИИ 
КАЛУГИ Декабрь в истории Калуги неразрывно связан с освобождением города от немецко-фаши-

стских захватчиков в годы Великой Отечественной войны. Калуга – самый первый крупный 
город нашей Родины, который удалось окончательно отбить у врага.

десять суток, вплоть до 31 декабря 1941 
г. В боях за Калугу особенно отличился 
473-й стрелковый полк, которым ко-
мандовал полковник Михаил Петрович 
Краснопивцев. Как только полк ворвал-
ся в Калугу, М.П. Краснопивцев руково-
дил боем сначала из района бывшей 
спичечной фабрики, а затем из помеще-
ния главного почтамта. Командованием 
дивизии М.П. Краснопивцев был пред-
ставлен к званию Героя Советского Сою-
за. Но высшие инстанции сочли нужным 
наградить его орденом Ленина. Этот ор-
ден был ему вручен в деревне Куркино 
Калужской области. После освобожде-
ния Калуги, выполняя боевое задание, 
М.П. Краснопивцев был смертельно ра-
нен в районе деревни Вышнее».

Из письма Евдокии Дмитриевны, жены 
полковника Краснопивцева, М.Я.Янке-
левичу: «Уважаемый Михаил Яковле-
вич. Я очень благодарна Вам и Михаилу 
Даниловичу (генерал М.Д. Максимцов, 
председатель совета ветеранов 50-й 
армии. - С.Е.) за то, что Вы так много сде-
лали для увековечения памяти моего 
мужа. Большое Вам спасибо. То, о  чем 
Вы просили рассказать, напишет сын 
Геннадий. Он меня обо всем расспраши-
вал. С уважением к  Вам Евдокия Дми-
триевна». 

Из письма Геннадия Краснопивцева: 
«Мой старший брат Владилен в день 
начала войны уехал к отцу в военный 
лагерь под Киевом. Отец уступил прось-
бам брата и взял с собой на фронт, 
сказав, что пусть начинает службу, как 
и отец, пулеметчиком. Когда под Ви-
тебском отец был окружен и, прорвав 
окружение, ушел в тыл к немцам, Вла-
дик остался с теми, кто прикрывал про-
рыв отца. Владик попал в плен, но ему 

дает на 290-ю дивизию Василия Хохлова 
и 258-ю дивизию Михаила Сиязова и на 
всю подвижную группу генерала Василия 
Попова... К 11 часам утра Калуга полно-
стью очищена от захватчиков. Над зда-
нием городского Совета запылало на ве-
тру красное знамя. Его водрузили бойцы 
майора Гордиенко».
Калуга была важным узлом гитлеров-
цев на Оке. От ее удержания во многом 
зависела устойчивость обороны немец-
ких войск. Гитлеровцы рассчитывали 
удержать эти рубежи до весны 1942 г. , 
сохраняя удобные позиции для после-
дующего наступления на Москву. 
Очень несправедливо, что когда говорят 
об освобождении Калуги, то, как правило, 
упоминают только 4-5 войсковых соеди-
нений 50-й армии и отдельных героев 
войны. Но ведь в Калужской операции 
кроме 154-й, 217-й, 258-й, 413-й стрел-
ковых дивизий принимали участие еще и 
290-я, 340-я, 112-я танковая, 31-я кавале-
рийская дивизии, 32-я танковая бригада, 
Тульский рабочий полк, 131-й отдельный 
танковый батальон, дивизион гвардей-
ских минометов («катюш»), 183-й армей-
ский медико-санитарный батальон и дру-
гие отдельные временные соединения 
50-й армии. Вспоминая встречи фронто-
виков в нашем городе в далекие 70-80-е 
годы, отмечаем, что лейтмотивом на этих 
встречах звучало: исключительно удач-
ная по замыслу и исполнению Калужская 
операция, взятие Калуги в канун Нового 
1942 года сыграли огромную роль в бит-
ве под Москвой, и этот большой военный 
успех вселял уверенность в нашей неми-
нуемой победе над врагом. 

Виктор Сапожников,
председатель  Калужской областной военно-
патриотической общественной организации 

«Военный  историк»                                               

удалось бежать. Отец считал, что Владик 
погиб, и сильно переживал. А узнал, что 
брат жив, только во время боев за Ка-
лугу. Отец написал, что это был самый 
радостный день в его жизни. Это письмо 
у нас сохранилось. 
Наша семья эвакуировалась из Вороши-
ловграда в Киргизию. Там мы получили 
извещение, что отец погиб. Брат окон-
чил танковое училище и уехал опять на 
фронт, хотя его оставляли в училище ин-
структором. Брат рвался на фронт мстить 
фашистам за смерть отца. Брат написал, 
что его танковый экипаж стал Красно-
знаменным. Потом пришло извещение, 
что он умер от ран в госпитале». 

Из воспоминаний генерала М.Д. Максим-
цова: «Солдаты Краснопивцева не только 
удержали все объекты, захваченные в го-
роде в первый день боя, но и расширили 
свой плацдарм. Ночной атакой освобо-
дили улицу Льва Толстого, захватили на 
огневых позициях две пушки и танк, взяли 
пленных... Сражение в Калуге не прекра-
щалось ни на минуту. Солдаты показали 
такие образцы стойкости, какие, будучи 
повторенными позже в Сталинграде, по-
трясли весь мир. Целые сутки десять бой-
цов с лейтенантом Беловым вели бой в 
осажденном фашистами здании на улице 
Свердлова. Противнику удалось поджечь 
дом, но мужественные защитники его 
продолжали держаться. Когда фашисты 
оставили безнадежные попытки сломить 
бесстрашный гарнизон, защитники зда-
ния насчитали возле него свыше сотни 
немецких трупов… С 26 декабря сраже-
нием руководил командарм Иван Болдин. 
29 декабря в 16 часов И.В. Болдин отдает 
приказ о ночном штурме Калуги. Плани-
руется нанести удар по городу с востока 
и запада одновременно. Эта задача па-
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 КОММУНАЛКА

НА ДИАЛОГ ВЛАСТЬ НЕ ИДЕТ
Уже традиционными стали собрания совета по вопросам ЖКХ совместно с Общественной палатой Калужской области, 
так остро волнующие жителей нашего города, и решения, которых люди часто не могут добиться от властей, либо 
добиваются очень большим напряжением сил.

На очередном заседании Совета основ-
ной темой, конечно, стала организация 
капитального ремонта многоквартир-
ных домов. Общее мнение – надо за-
ставить законы о капремонте работать. 
Практика по России говорит о том, что 
этого, к  сожалению, не происходит. На-
селение стонет, есть уже исковые заяв-
ления в Конституционном суде. 
К сожалению, не все приглашенные на 
собрания чиновники пришли, поэто-
му вопросы и негодования жителей по 
поводу безобразия в сфере ЖКХ были 
адресованы и.о. начальника отдела капи-
тального ремонта города Окопу Петро-
сяну, которого, видимо, и командировали 
отвечать за всех перед гражданами.
Как рассказала собравшимся предсе-
датель городского объединения ТСЖ 
Галина Репина, город не реагирует на 
обращения председателей ТСЖ. К тако-
му выводу она пришла из практики пе-
реписки с администрацией. Власти либо 
формально отписываются и дают ответ 
в стиле «ни о чем», либо, если вопрос по-
ставлен конкретно, предложена инициа-
тива, то вообще отмалчиваются, и ответа 
не дождешься. Все это является наруше-
нием закона о работе с письмами и об-
ращениями граждан, по которому в тече-
ние 30 дней ответ должен последовать.
Одно из ее предложений было о созда-
нии ассоциации ТСЖ города, чтобы пы-
таться взывать к властям более мощным 
объединением граждан, а при необхо-
димости даже инициировать и коллек-
тивные судебные иски.
Татьяна Кондаурова, председатель ТСЖ 
самого большого дома Правобережья по 
улице Димитрова, 24, и одного из самых 
больших домов города, также считает, 

что власть не хочет идти на контакт с 
народом. На Правобережье накопилось 
множество проблем, и для их решения 
с большим трудом и благодаря настой-
чивости членов правобережной общи-
ны были организованы три встречи с 
представителями власти, но результата 
никакого! Из-за большой текучести ка-
дров в юридическом отделе городской 
администрации ни один юрист внятно 
не может ответить на вопросы, задава-
емые жителями города.
Основные проблемы Правобережья: 
старые дома не ремонтируются, но-
вые сдаются с большими недоделками, 
люди потом мучаются, судятся, либо за 
свои средства вынуждены доделывать 
погрешности новых домов. Татьяна Кон-
даурова поблагодарила город за орга-
низованные на базе Педагогического 
университета курсы для председателей 
ТСЖ по правовой грамотности, с ирони-
ей отметив, что на этих курсах не меша-
ло бы позаниматься и некоторым работ-
никам городской Управы. . .
Одна из преподавателей курсов, Елена 
Аркадьевна, также является председа-
телем ТСЖ нескольких домов по улице 
Баррикад. Она присутствовала на собра-
нии и выступила по ряду вопросов. От-
метив, что 50% законов в области ЖКХ у 
нас в области не работает, она также за-
тронула вопрос, почему муниципалитет 
не платит за помещения, ему принад-
лежащие. Например, в подконтрольном 
ей доме 12% муниципального жилья. 
Не оплаченная городом коммуналка 
ложится бременем платежей на дру-
гих жителей, люди недовольны, растет 
возмущение. Такая же история с домом 
по улице Баррикад, 8, где размещается 

детская библиотека. За коммунальные 
услуги тоже вынуждены платить жильцы. 
Почему? Ни один юрист за это дело не 
хочет браться.
 Поэтому Елена Аркадьевна обратилась 
к приглашенному на собрание предста-
вителю Общественной палаты Николаю 
Федорову с предложением через Обще-
ственную палату инициировать созда-
ние в Городской управе консультативно-
го Совета.
Еще один актуальный вопрос, почему 
договор по аккумулированию средств 
на капремонт был заключен со Сбербан-
ком, кабальные 4% процента которого 
съедают средства, так необходимы для 
нужд домов. Надо сказать, что внятного 
ответа на свой вопрос участники собра-
ния так и не получили.  Печально, но 

это становится традиционной практикой 
для нашего города. Выступление и отве-
ты приглашенного и.о. начальника отде-
ла капитального ремонта города Окопа 
Петросяна сводились к следующему «это 
вопрос законодательной власти, а не на-
шей компетенции», либо «этот вопрос не 
в нашем ведении, а по своему направле-
нию мы стараемся и работаем».
Итогом собрания стало решение, что 
надо объединяться, поскольку масштаб 
и актуальность проблем этого требуют. 
Возможно, в ближайшем времени по-
явится ассоциация ТСЖ города, и не-
равнодушные, активные и грамотные 
граждане смогут расшевелить админи-
страцию и заставить ее обратить внима-
ние на проблемы людей.

Ольга Натокина

ПЕРЕЙДЕТ ЛИ КОЛИЧЕСТВО 
В КАЧЕСТВО? ГАЗА НЕТ, И ДРОВ НЕ БУДЕТ

17 декабря решением городской Думы 
Калуги внесены поправки в Устав города. 
В 2015 году выборы местных депутатов 
пройдут как по одномандатным округам, 
так и по партийным спискам.
При этом численный состав Думы вырас-
тет с 25 до 35 депутатов. Десять будут из-
бираться по партийным спискам, а осталь-
ные – по одномандатным округам. 
«За все время работы представительного 

Мы, жители микрорайона  Карачево в го-
роде Калуге, крайне обеспокоены обста-
новкой вокруг отопления своих домов. 
Как известно, газа у нас нет и, видимо, не 
будет, хотя проживающие рядом местные 
чиновники и спекулянты-предпринимате-
ли уже давно отапливают свои каменные 
коттеджи дешевым сетевым газом.
Нам еще при Ельцине обещали газ как 
бонус к планируемому недалеко от нас 
строительству федерального крематория 
для нужд ЦФО. В последнее время в на-
шем микрорайоне начались массовые 

органа мы стремились обойтись мини-
мальным количеством депутатов, и  те-
перь, при переходе на смешанную из-
бирательную систему, мы также приняли 
решение ввести минимальное количество 
депутатских мандатов, установленное фе-
деральным законодательством», – сказал 
по итогам внеочередного заседания Думы 
глава городского самоуправления Алек-
сандр Иванов.

Иван Петров

 НАМ ПИШУТ

вырубки деревьев, в том числе и редких 
пород для отопления. Мы считаем, что 
нужно срочно ужесточить наказание за 
самовольную вырубку деревьев, а также 
предлагаем срочно ввести талоны на 
дрова. При этом законодательно устано-
вить жесткую норму на одного человека 
в зимний период в количестве три вя-
занки в месяц. Только так мы сможем со-
хранить для потомков наши ценные де-
ревья, в том числе и в Калужском бору.

По поручению жителей,
Алексей Борисов



КАЛУГА8

№16(33) 25 декабря 2014

Газета «Справедливая Россия. Калужская область» №16(33), 25.12.2014 г. 
Общественно-политическая газета. Зарегистрирована 30.01.2009 г. 

ФС по надзору в сфере связи и массовых коммуникаций.
Свидетельство: ПИ № ТУ 40-0025.

Учредитель: Региональное отделение партии «Справедливая Россия» 
в Калужской области. Адрес учредителя: 248000, Калуга, ул. Королева, 51.

Главный редактор: В.А. Горбатин. Адрес редакции: 248000, Калуга, ул. Королева, 51.

Тираж: 15 000 экз.
Отпечатано: ЗАО «Народная типография», 

г. Обнинск, ул. Шацкого, дом 5. 
Подписано в печать 24.12.2014 г.: 

по графику - в 17:00, фактически - в 17:00.
РАСПРОСТРАНЯЕТСЯ БЕСПЛАТНО.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Калужской области

www.kaluga.spravedlivo.ru
Наше представительство в социальных сетях:

http://www.youtube.com/channel/UCnpu1G5W0zwUqwBWzKI0kpA
https://ru-ru.facebook.com/spravoros.kaluga

https://twitter.com/spravoroskaluga
https://plus.google.com/app/plus/x/780i3i5x53kw

http://vk.com/club61336703

 СТИЛЬ ЖИЗНИ

В случае с платными парковками, кажет-
ся, прошло уже достаточно времени, что-
бы дать предварительную оценку этому 
нововведению городских властей. Пер-
вое, что бросается в глаза при взгляде 
на красиво расчерченный асфальт, – это 
наличие большого количества свободных 
мест. Теперь редкие калужане паркуются 
здесь больше, чем на 15 минут, отведен-
ных на оплату стоянки.
Серьезные люди в униформах перио-
дически нарезают круги и внимательно 
фиксируют превышение бесплатного 
времени. На первый взгляд, это хорошо. 
Просторнее как-то стало на центральных 
улицах. И всегда можно найти место, если 
тебе нужно припарковаться. Да и 35 ру-
блей в час – сумма не запредельная.
С другой стороны, становится любопытно, 
а куда же делась та армада машин, кото-
рая еще недавно занимала всю террито-
рию нынешних платных парковок чуть ли 
не в два этажа? Ответ можно найти тут же, 
неподалеку, на улицах, где еще не уста-
новлены паркоматы, и во дворах домов. 
Ездить по этим улицам и жить в этих до-
мах становится все труднее. 
Этому, к сожалению, способствует и про-
цедура парковки, абсолютно не адапти-
рованная к уровню калужского води-
тельского сообщества. Наличные деньги 
паркоматы не принимают. Но наличные в 
кошельке – естественное состояние сред-
нестатистического  калужанина, в отличие 
от банковской карточки. 
Сами по себе возникают вопросы – а ка-
кова цель введения платных парковок в 
нашем городе? Какие задачи решает эта 
управленческая инициатива? Ответить на 
эти вопросы можно, посетив сайт муни-
ципального казенного учреждения МКУ 
«Служба единого заказа городского хо-
зяйства», ведущего проект  «Парковочное 

це города (красная зона) до самой низкой 
в зоне, наиболее удаленной от центра го-
рода (зеленая зона).
Отдельно хочу остановиться на задаче 
стимулирования жителей и гостей города 
пользоваться общественным транспор-
том и велосипедами. Разумеется, одни-
ми платными парковками эту проблему 
решить бы не удалось. Общественный 
транспорт в городе только муниципаль-
ный. Есть автобус и трамвай. Такси при-
равнивается к общественному транспор-
ту и при движении по городу имеет те же 
преференции. 
Автобус и такси в большинстве случаев 
вне центра города имеют возможность 
двигаться по выделенной полосе. Это 
позволяет общественному транспорту 
стартовать на светофоре первым и дви-
гаться по узким улицам практически без 
остановок. 
Главное отличие – платные парковки 
Страсбурга являются одной лишь неболь-

ПРИГЛАШАЕМ К СОТРУДНИЧЕСТВУ  ЛЮДЕЙ, 
НЕРАВНОДУШНЫХ К СУДЬБЕ СВОЕГО ГОРОДА И КРАЯ. 

Можете рассказать о проблемах и предложить 
свое решение? Мы вас поддержим.

Состоялись как бизнесмен и хотите помочь 
нуждающимся? Дадим информацию об актуальных 

благотворительных акциях.

Пользуетесь авторитетом среди населения и готовы 
отстаивать интересы людей? Поможем с выдвижением 

на выборах и организацией выборной кампании. 

ВМЕСТЕ МЫ ВСЕ СМОЖЕМ!
Региональное отделение политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Калужской области. 

Адрес: 248600, Калуга, ул. Академика Королева, 51. 
Телефон: +7 (484) 254 23 09. 

E-mail: kspravedlivo@yandex.ru

ХОТИТЕ ИЗМЕНИТЬ ЖИЗНЬ К ЛУЧШЕМУ? 

ПАРКОВКИ ЕСТЬ, СТИМУЛА - НЕТ

СБОР ГУМАНИТАРНОЙ 
И ФИНАНСОВОЙ ПОМОЩИ 

ЖИТЕЛЯМ ДНР И ЛНР:

1. Перечислением 
на карту Сбербанка 

№ 4274 1700 1064 2801, 
Александр Витальевич 

Трушков.

2. Лекарства, одежда, 
продукты: 

тел. (910) 914 7902, 
Денис.

ПОМОЖЕМ ДОНБАССУ!

Когда жители областного центра смогут сказать, что парков-
ки – благое дело? На примере Калуги и Страсбурга сравни-
ваем подходы органов власти к решению проблемы. 

пространство Калуги». Могу предполо-
жить, что обычному калужанину проник-
нуться важностью поставленных задач 
будет сложновато. Потому что ни одна из 
них не приносит лично гражданину ника-
кой ощутимой пользы. А беспокойство от 
введенной платности уже налицо.
Теперь давайте посмотрим на европей-
скую практику в сфере организации 
парковочного пространства. В качестве 
примера возьмем город Страсбург. Здесь 
транспортная ситуация еще сложнее, чем 
в Калуге. В городе множество старинных, 
но проездных улиц, шириной не более 
3-4 метров, включая тротуары. Огромный 
поток туристов. Море ресторанов, магази-
нов и магазинчиков, временных рынков и 
т.п. И практически везде живут люди (ко-
торые в 99 случаях из ста имеют личный 
автотранспорт). Стоимость уличной пар-
ковки различается в зависимости от зоны, 
в которой вы хотите припарковаться. Она 
варьируются от наивысшей в самом серд-

шой частью общей городской стратегии, 
которая включает массу приемов и мето-
дов. Их главная цель – создать город, ком-
фортный и максимально удобный как для 
всех его жителей, так и для приезжающих 
сюда гостей. Важнейшим механизмом 
этой стратегии является стимулирование. 
И жесткие штрафы для тех, кто мешает 
этому процессу, воспринимаются горожа-
нами как мера справедливая и поддер-
живаются подавляющим большинством 
населения. Кстати, штрафы выписывает 
муниципальная полиция. Очень вежли-
вая и неподкупная. 
А теперь вернемся к нашим платным пар-
ковкам, где, на мой взгляд, отсутствуют 
как стимулирование и точное целепола-
гание, так и полезные для города резуль-
таты. Получается, что парковки создаются 
в Калуге ради парковки, а штрафы выпи-
сываются ради штрафов, а не для пользы 
горожан и города.

Петр Григорьев
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